## Lunes 06 de enero 2014

El Financiero México, de ensamblador de autos a desarrollador global Axel Sánchez La industria automotriz nacional se ha sofisticado con la creación de centros de investigación y desarrollo establecidos por las principales armadoras del mundo, lo cual las ha beneficiado, pero también a los ingenieros mexicanos quienes reciben mejores retribuciones por su talento. Firmas como Volkswagen, Ford y Chrysler han impulsado talentos en sus plantas de México, donde se desarrollan diseños de motores y otros componentes innovadores que han sido exportados a sus corporativos centrales. Expertos de la industria aseguran que esta evolución hizo que el país pasara de ser un simple armador a un desarrollador global de autos. Sin embargo, aún faltan más marcas mexicanas que compitan con las globales en el mercado doméstico. P.C. industria automotriz Lejana, la "revolución" shale gas en México Sergio Meana La llamada "revolución" del shale gas, o gas no convencional, en México no se dará en menos de cinco años a pesar de las políticas públicas destinadas al desarrollo de este energético, pues tres factores que han convergido en Estados Unidos (el técnico, el económico y el institucional) serán difíciles de imitar aquí, señaló Juan Roberto Lozano Maya, investigador del Centro de Energía de Asia-Pacifico. En entrevista con El Financiero, indicó que en Asia, al igual que en Estados Unidos, la curva de aprendizaje para la explotación de estas piedras de lutitas que contienen gas lleva décadas, desde los años setenta, por lo que pensar que en México dicho aprendizaje podría darse en menos de 5 años es "muy ingenuo". "La tesis que defiendo en el Centro (de Energía de Asia Pacífico) es que va a ser muy difícil que en el corto plazo se desarrollen las curvas de aprendizaje que han tardado décadas para desarrollarse en otras partes del mundo", sostuvo Lozano. P.C. sector energético, shale gas Salario mínimo perdió 72.8% en 36 años Zenyazen Flores El poder adquisitivo del salario mínimo acumuló durante los últimos 36 años una pérdida de 72.8 por ciento, por lo que en julio de 2013, con Enrique Peña Nieto como presidente, equivalía a 27.2 por ciento del registrado en diciembre de 1976, cuando gobernaba el también priista José López Portillo, revela el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018. El Programa Sectorial de Trabajo y Previsión Social enmarcado en el PND señala que a pesar de que a partir del año 2000 se contuvo la caída del poder adquisitivo -año en que el PAN con Vicente Fox al frente ganó la Presidencia-"sigue sin mostrar una clara tendencia de recuperación sostenida". Asimismo, el programa indica que la creación de puestos de trabajo registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en los últimos 15 años fue de apenas 364 mil empleos en promedio anual, muy por debajo de las exigencias de la población. P.C. poder adquisitivo, salario mínimo, mercado laboral Reforma Exportará Pemex crudo Olmeca a Europa Por Notimex Cd. de México México (06 enero 2014).- Con el fin de diversificar y reforzar la participación del petróleo crudo mexicano en el mercado internacional Petróleos Mexicanos (Pemex) iniciará este mes la exportación de crudo tipo Olmeca a Europa. En un comunicado, la paraestatal detalló que a través de su filial PMI Comercio Internacional, con la introducción del Olmeca al mercado europeo se busca detonar el arranque de una renovada estrategia comercial para ampliar las exportaciones del "oro negro" mexicano en mercados alternativos. Recordó que en la actualidad el Olmeca es el crudo mexicano de exportación más ligero, considerado por sus características como petróleo crudo de especialidad. P.C. sector energético, Cobran más de ISR en México que en EU Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México petróleo, exportaciones (06 enero 2014).- Sin recibir lo mismo a cambio, los contribuyentes mexicanos pagarán más impuestos que los estadounidenses. Esto lo confirmó un comparativo realizado por Grupo REFORMA entre las tablas de Impuesto sobre la Renta (ISR) de ambos países. El análisis revela también que la reforma fiscal mexicana ampliará la diferencia entre las tasas de tributación de México y EU para los ingresos de personas físicas, lo que afectará en mayor medida a las clases medias. De acuerdo con el ejercicio realizado, para una persona con un ingreso de un millón de pesos anuales, la tasa efectiva de tributación será de 26.09 por ciento en 2014. P.C. reforma fiscal, impuestos, ISR, política fiscal 3.1% gasto global en TI Por Reuters Londres Inglaterra (06 enero 2014).- El gasto mundial en tecnologías de la información (TI) crecerá 3.1 por ciento este año, ascendiendo a 3.8 billones de dólares, después de un 2013 bastante estable, impulsado principalmente por el inicio del aprovechamiento de "big data" recogido de teléfonos inteligentes y otros dispositivos, informó este lunes Gartner. "Big data" es la habilidad de procesar y analizar grandes cantidades de datos recolectados por compañías, como operadores de teléfonos móviles y aerolíneas, para proporcionar información que les concede ventaja sobre sus competidores. Según Gartner, el software de las empresas será el sector más dinámico en TI este 2014, con un gasto global que se alzaría un 6.8 por ciento a 320 mil millones de dólares. La inversión proviene de la explotación del análisis para crear procesos más eficientes en las empresas, así como mejorar los esfuerzos de marketing para el cliente, mencionó Richard Gordon, vicepresidente administrativo de Gartner. P.C. tecnologías de la información, gasto, tecnología Dispara a bitcoin aceptación de Zynga Por AFP Washington DC Estados Unidos (06 enero 2014).- La moneda virtual bitcoin volvió a superar los mil dólares este lunes después de que la compañía de juegos en línea Zynga iniciara una operación de prueba para aceptarla en algunos de sus juegos. Zynga dijo en un mensaje en Reddit el fin de semana que aceptaba el uso de esta moneda virtual en siete de sus juegos en línea, incluyendo FarmVille 2, CityVille y Hidden Shadows, a través del procesador BitPay. Zynga calificó la medida como una prueba en respuesta al ascenso de popularidad de bitcoin en todo el mundo. La decisión de Zynga pareció contribuir a valorizar la moneda en línea, afectada luego de que el banco central de China restringiera su uso en diciembre y el banco central de India emitiera una advertencia sobre los riesgos que conllevaba. Según el sitio web de comercio Mt Gox, el bitcoin alcanzó los mil 093 dólares tras intercambiarse a unos 900 dólares el viernes y el sábado. P.C. sistema Historia económica de dos Latinoaméricas Por The Wall Street Journal Especial Especial (06 enero 2014).- Existen dos Latinoaméricas. La primera se trata de un bloque de países -entre ellos Brasil, Argentina y Venezuela- que colinda con el océano Atlántico, desconfía de la globalización y otorga al Estado un papel más importante en la economía. La segunda -compuesta por países que dan al Pacífico, como México, Perú, Chile y Colombia- promueve el libre comercio y la apertura de mercado. Debido a que ambos grupos cuentan con una geografía, cultura e historia similares, esta división ha convertido al subcontinente en una especie de experimento económico

controlado. Durante casi una década, las economías de los países del Atlántico han crecido con mayor rapidez, en gran parte gracias al alza de precios de las materias primas. Pero los próximos años pintan meior para los países del Pacífico. Por consiguiente, la región como un todo enfrenta una decisión sobre qué camino tomar: ¿el del Atlántico o el del Pacífico? P.C. América Latina, historia económica, economía mundial Llegan más trabajadores extranjeros Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (06 enero 2014).- Un aumento promedio de 20 por ciento anual registran las contrataciones de empleados extranjeros desde el 2010, revelan firmas de consultoría y estadísticas oficiales. Todo esto pese a la dificultad que enfrentan las empresas -que buscan traer capital humano del exterior- para hacer los trámites en el Instituto Nacional de Migración (INM), aseguró Carola Vidal, socia de la práctica de migración de Littler, De la Vega y Conde. De acuerdo al Centro de Estudios Migratorios del INM, en el 2010 México expidió 16 mil 255 permisos de trabajo a extranjeros, y de enero a septiembre del 2013 registró la renovación de 26 mil 360 tarjetas de residente temporal por motivo de trabajo. P.C. migración, empleo, INM Carece México de tecnología automotriz Por Sara Cantera Cd. de México México (06 enero 2014).- El gran atractivo de México en el sector automotriz son los bajos costos de producción, pues en innovación tecnológica ocupa los últimos lugares, según un análisis de A.T. Kearney. De 19 países que están identificados como los mejores competidores en producción automotriz, México quedó en segundo lugar después de Tailandia en costos de producción. Pero en desarrollo tecnológico quedó en el lugar 17, sólo por arriba de Argentina y Brasil, con 49 puntos de 100 en el índice. De acuerdo con A.T. Kearney, el rezago en desarrollo tecnológico en el sector automotriz se debe a la falta de una infraestructura sólida de generación de innovación, personal capacitado y la posibilidad de conseguir fondos públicos para el desarrollo de tecnología. P.C. industria automotriz, tecnología sector viviendero Por Notimex Cd. de México México (05 enero 2014).- Representantes de la vivienda aseguran que todo está listo para que este sector repunte durante 2014, debido a que hay programas que dan certidumbre tanto a los desarrolladores como a los tomadores de crédito hipotecario. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge Carlos Ramírez Marín, consideró que 2013 fue de "ajustes" para la industria, aunque muchos de los elementos de incertidumbre se despejaron a lo largo del año. En 2013 hubo una contracción de entre 8.0 y 9.0 por ciento en la producción de vivienda por la ausencia prácticamente total de los tres grandes desarrolladores (Geo, Homex y Urbi). Ramírez Marín aseguró que hay suficiente subsidio y crédito, a través de los organismos de vivienda y de la Sociedad Hipotecaria Federal, para que este mercado crezca en proporción significativa para 2014. P.C. sector vivienda, Estiman inflación de 2013 en 3.85% Por Notimex Cd. de México México (05 enero 2014).- La inflación en diciembre pasado habría sido de 0.46 por ciento, con lo cerraría 2013 en 3.85 por ciento, ligeramente por arriba del 3.6 por ciento de 2012, de acuerdo con estimaciones de analistas. Para 2014, las instituciones financieras proyectan que la inflación general se ubicará muy cerca de 4.0 por ciento, que es el límite máximo del objetivo para todo el año de 3.0 por ciento, más/menos un punto porcentual, debido al "choque fiscal" por la reforma hacendaria. Sobre el dato de inflación de diciembre, que se dará a conocer de manera oficial el jueves, Banamex pronostica una tasa mensual de 0.45 por ciento, con lo que la inflación anual se situaría en 3.84 por ciento, arriba del 3.62 por ciento registrado en noviembre pasado. P.C. inflación El Universal Prevén un buen año en la industria de TI Amed Urbán / Tech Bitl El Universal En 2014. la industria de Tecnologías de la Información (TI) en México crecerá 13%. expectativa superior a la que se prevé para Brasil (9%), Rusia (8.8%) y cifra cercana a la estimada para China (14%), declaró Edgar Fierro, director general de IDC capítulo México. El representante de la firma internacional de investigación de mercado refirió que, comparado con otros países latinoamericanos, el país tiene excelentes expectativas de crecimiento en 2014, ya que se espera que exista menos especulación en el sector, lo que derivará en que las empresas de todos tamaños, pero sobre todo las medianas y grandes, ejerzan tanto el dinero que tenían contemplado para 2013 (y que no gastaron), como su presupuestado 2014. " Hablado por industrias, el sector público ejercerá su gasto en los dos primeros trimestres", acotó Fierro y en referencia al sector financiero, dijo que este " se caracteriza por ser tanto el que más invierte en TI como uno de los más innovadores. Podemos decir que 200 empresas del sector financiero impactan en inversiones de casi 2 mil millones de dólares (2 billones de dólares)". P.C. TI, telecomunicaciones, tecnología, inversión Ven con optimismo el desarrollo del sector maquilador en 2014 Luz Torres| El Universal Las expectativas económicas para la industria maquiladora en este año son positivas, debido a los cambios fiscales y el entorno económico existente en Estados Unidos, Asia y Europa, que generará en el país inversiones de hasta 3 mil millones de dólares, afirmó Mario Hernández, socio líder a cargo del sector maquilador (IMEX) de la firma en consultoría KPMG. En entrevista con EL UNIVERSAL el experto señaló que México es apto para competir con otros países, principalmente en el sector automotriz y aeroespacial, aún con el impuesto corporativo de 17.5% al ISR y IETU, el cual ocasiona pérdidas de 30% a las empresas que llevan a cabo operaciones de maquila en los términos del DIMMEX. P.C. industria maquiladora El Economista PIB de México crecerá el doble que el de AL: Merrill Lynch PIB de México crecerá el doble que el de AL: Merrill Lynch Notimex México se encuentra en el 2014 en una mejor situación económica que el resto de América Latina, debido a su mayor vinculación con Estados Unidos, cuya economía seguirá en recuperación, advirtió Merrill Lynch. " México es el país mejor ubicado para beneficiarse más de la nueva perspectiva global, en tanto que los países de Sudamérica se verán más adversamente afectados", detalló la entidad. P.C. PIB, crecimiento económico, pronósticos IMEF: reformas deben reflejarse en bolsillos Notimex Las reformas estructurales recientemente aprobadas acelerarán el crecimiento e inversiones en México, pero sus beneficios deberán reflejarse en el bolsillo de los mexicanos, consideró el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). El nuevo presidente del organismo, Daniel Calleja Pinedo, calificó como de "claroscuros" el desempeño de la economía mexicana en 2013, pues creció muy por debajo de lo estimado, pero se aprobaron las principales reformas económicas postergadas por 15 años. P.C. finanzas públicas, reformas estructurales Remesas familiares crecen 0.09% en noviembre Reuters Las remesas a México crecieron apenas 0.09% en noviembre comparado con el mismo periodo del 2012, su menor ritmo de expansión desde que dejaron atrás en agosto más de un año de caídas, de acuerdo con cifras divulgadas el jueves por el Banco de México (Banxico). Los envíos de dinero de los mexicanos que

viven en el exterior a sus familiares en el país sumaron 1,694 millones de dólares en noviembre, frente a 1,692 millones de dólares del mismo mes del año pasado, precisó Banxico. P.C. Banco de México, remesas familiares manufactureras de EU repuntan en noviembre AFP Washington.- Las órdenes recibidas por las industrias manufactureras en Estados Unidos se recuperaron en noviembre, alcanzando su nivel más alto desde 1992, según datos publicados el lunes por el departamento de Comercio. Luego de descender 0.5% en octubre, los pedidos industriales aumentaron 1.8% en relación al mes anterior, situándose en 497,900 millones de dólares, a tono con la previsión de los analistas. mac P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Bolsas europeas cierran con resultados mixtos AFP LONDRES.- Las principales bolsas europeas cerraron este lunes dispares, con Londres, Madrid y Milán en verde, y París y Fráncfort en rojo, en lo que fue visto como una señal de prudencia ante los resultados de empresas que se anunciarán en los próximos días. La Bolsa de Londres cerró el lunes en equilibrio, pues el índice FTSE-100 de los principales valores cerró sin variaciones con respecto al viernes para cerrar a 6,730.73 puntos. La Bolsa de París cerró en rojo, ya que el CAC 40 perdió 0.47% para cerrar en 4,227.54 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas libre a 13.40 pesos en bancos de la capital Notimex Al inicio de la jornada cambiaria de esta semana, el dólar libre no presenta variación respecto al cierre de la jornada cambiaria de la semana anterior y se continúa vendiendo en un máximo de 13.40 pesos, mientras que su menor precio a la compra es de 12.55 pesos en bancos del Distrito Federal. El euro registra un alza marginal de un centavo en comparación con la conclusión de la sesión del viernes pasado luego de que se ofrece hasta en 18.08 pesos, en tanto que se adquiere en un mínimo de 17.37 pesos; por su parte el yen se oferta en 0.127 pesos por unidad. P.C. tipo de cambio Petróleo se recupera tras sesiones a la baia Agencias Los precios del petróleo se recuperaban levemente en la apertura del mercado neoyorquino el lunes, cuando los inversores apuestan a una mayor demanda en Estados Unidos como consecuencia de la ola de frío que afecta al norte del país. El crudo Brent subía más de 1 dólar el lunes y superaba los 107 dólares por barril, un repunte tras anotar su mayor caída semanal en seis meses por noticias del reinicio de un yacimiento petrolero clave en Libia. P.C. petróleo, crudo Brent, Bolsa Mexicana de Valores ha crecido 300% Guadalupe Cadena / El Economista En enero de 1994, el valor de capitalización de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) era de 130,246 millones de dólares, pero a la vuelta de 20 años dicha cifra aumentó 300% su valor, al ubicarse en 520,511 millones de dólares, a noviembre del 2013 (último dato disponible). Del total de la inversión extranjera, la correspondiente a cartera — que incluye acciones, valores, recibos de depósito y compras directas de acciones en los mercados de valores locales por extranjeros— ha tenido un desempeño favorable. P.C. sistema financiero, BMV Autoridades de India prohíben el uso de bitcoin Redacción El banco de la Reserva de India (RBI, por su sigla en inglés) declaró como prohibida a la moneda virtual bitcoin en todo el país, argumentando que los usuarios no cuentan con una manera exacta de conocer con quiénes operan. En este sentido, el banco central de India estudió la naturaleza anónima del pago con bitcoin. (En su conclusión manifiesta que existe una genuina y potencial preocupación, pues terroristas podrían hacer uso de las redes de pago para lavar dinero. P.C. sistema financiero, bitcoin México y Suiza buscan impulsar TLC Notimex Los intercambios económicos entre México y Suiza para 2014 escalarán a un nuevo nivel, en especial por la importancia de las empresas suizas que tienen presencia en México y por el impulso del Tratado de Libre Comercio entre los dos países. El experto Dan Pruzin dijo a Notimex que Suiza es el país de la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC) que históricamente ha protagonizado los mayores intercambios comerciales con México, y "todo está dado para que la relación bilateral comercial escale a otro nivel". P.C. TLC, acuerdos comerciales, Suiza La Jornada Inicia Pemex este mes exportación de crudo a Europa Por Notimex México, DF. Con el fin de diversificar y reforzar la participación del petróleo crudo mexicano en el mercado internacional Petróleos Mexicanos (Pemex) iniciará este mes la exportación de crudo tipo Olmeca a Europa. En un comunicado, la paraestatal detalló que a través de su filial PMI Comercio Internacional, con la introducción del Olmeca al mercado europeo se busca detonar el arranque de una renovada estrategia comercial para ampliar las exportaciones del "oro negro" mexicano en mercados alternativos. Recordó que en la actualidad el Olmeca es el crudo mexicano de exportación más ligero, considerado por sus características como petróleo crudo de especialidad. P.C. PEMEX, exportaciones, Europa Compra de Satmex, primer fruto de reforma en telecomunicaciones: Telecomm Por Notimex México, DF. La compra de Satélites Mexicanos (Satmex), por parte del operador francés Eurotelsat, es un ejemplo de la certidumbre que generó la apertura del sector a la inversión extranjera, derivada de la reforma en telecomunicaciones. El director de Telecomunicaciones de México (Telecomm), Jorge Juraidini, opinó que los cambios constitucionales en el sector ofrecen la certidumbre necesaria para despertar el interés de inversionistas extranjeros. Y es que desde la entrada en vigor de la reforma constitucional, el pasado 12 de julio, se permite al ciento por ciento la Inversión Extranjera Directa en telecomunicaciones y comunicación vía satélite; en tanto que en radiodifusión el mercado se abrió hasta 49 por ciento. P.C. telecomunicaciones, reforma, inversión precarización el mercado laboral para los jóvenes: estudio Patricia Muñoz Ríos Suman 14.7 millones de jóvenes de entre 14 y 19 años que laboran en el país; de éstos, 26 por ciento recibe un salario mínimo "o menos" como remuneración, y 24 por ciento no tienen sueldo, son propineros, laboran a destajo, eventualmente, o en un negocio familiar. Es decir, casi 50 por ciento del total de ellos vive con cinco dólares o menos al día. Sin embargo, cuatro de cada 10 labora más de 48 horas a la semana y apenas 13 por ciento del total tiene seguridad social. Así lo señala la investigación titulada La precarización del empleo como ejercicio de violencia hacia los jóvenes, del Observatorio del Empleo de la Universidad Iberoamericana de Puebla, realizada por los investigadores Ana Paola Aldrete González y Luis Ignacio Román Morales. P.C. empleo, jóvenes, mercado laboral El País La deuda externa española retrocede al nivel más bajo de la crisis Alejandro Bolaños Madrid 5 ENE 2014 - 19:04 CET67 La balanza de pagos, la estadística que recopila las relaciones económicas con el exterior, es uno de los mejores termómetros de esta crisis. Aquí se emitieron las primeras señales de alerta, en el paso de 2007 a 2008, cuando el déficit en los intercambios con el resto del mundo rondaba los 100.000 millones, el 10% del PIB. Aquí sonaron todas las alarmas, cuando hace poco más de un año, se contabilizó una salida de capitales de 300.000 millones en pocos meses. Ahora refleja que cada vez más

españoles emigran para encontrar trabajo (y mandan más dinero a sus familias que nunca). Pero, también, la progresiva mejora en uno de los flancos más débiles de la economía española, la deuda externa, que ha acelerado su ajuste en 2013. P.C. crisis, deuda El paro se triplica y se superan los registros históricos de desamparo Luis Doncel Bruselas 5 ENE 2014 - 22:41 CET221 El estado de excepción económica impuesto en Europa en los últimos años ha hecho que Gobiernos elegidos democráticamente fueran sustituidos por tecnócratas; ha impulsado cambios constitucionales a la velocidad del rayo dictados por el Banco Central Europeo (BCE); ha logrado, en fin, que cualquier consideración política quedara supeditada a la respuesta de los todopoderosos mercados. Tras más de un lustro de crisis, estos tiempos parecen estar llegando a su fin. Y es justo ahora cuando instituciones como el Parlamento Europeo —presionado por unas elecciones inminentes de resultado incierto— tratan de tomar la iniciativa política y hacer recuento de daños. P.C. desempleo, crisis, desigualdad social El trabajo que viene Carmen Sánchez-Silva Madrid 5 ENE 2014 - 00:00 CET271 Año nuevo, empleo nuevo. Esa sería la mejor noticia a recibir para los casi seis millones de personas que figuran en las listas del paro en España. Empieza a haber motivos para la esperanza. En el tercer trimestre de 2013 el desempleo bajó en 72.800 personas, cambiando la persistente tendencia alcista de estos últimos años de crisis y el año se ha cerrado con una caída del paro registrado y con la menor destrucción de empleo de toda la crisis. Diciembre ha sido un buen mes para el empleo y es posible que este mes haya más cotizantes que en enero del año pasado, la primera mejora interanual desde que empezó la crisis. P.C. desempleo, crisis